

06/03/24

## 6 de marzo de 1853. Creación de la Compañía de Guardias Jóvenes

### Contenido

El 6 de marzo de 1853, nueve años después de la fundación del Cuerpo y en pleno proceso para completar su despliegue por todo el territorio nacional, Su Majestad la reina Isabel II ordenó que se dejase de cubrir una plaza por Compañía de Infantería, con el objetivo de que con ese ahorro se pudieran cubrir los gastos para la creación de una Compañía de Guardias Jóvenes, tal como le había propuesto el fundador y primer inspector general de la Guardia Civil, Francisco Javier Girón y Ezpeleta, II Duque de Ahumada, al ministro de la Guerra previamente.

Teniendo en cuenta que en esa época la asistencia social apenas existía en España y viendo la buena disposición y el reconocimiento de la Reina y su Gobierno con la Guardia Civil, se propuso la creación de un centro donde educar a los hijos huérfanos de su personal, de tal forma que se contribuía a cristalizar una seña genuina e identitaria del Cuerpo que ha ayudado a engrandecer su prestigio y reconocimiento.

Apenas un mes más tarde, el 1 de abril de 1853, la Reina promulgó la creación de la Compañía de Guardias Jóvenes, formada por jóvenes hijos de subalternos y clases de tropa del Cuerpo de Guardias Civiles. Y también otros niños, si sus padres habían fallecido en acción de guerra o acto de servicio. Para sufragar los gastos de la Compañía, se decidió que no fuera una, sino dos, las plazas que se debían dejar de cubrir de la convocatoria general del Cuerpo para permitir sostener los devengos en esta causa.

Actualmente, el Colegio de Guardias Jóvenes, con sede en Valdemoro (Madrid), es el centro de enseñanza de la Guardia Civil que prepara a los hijos e hijas del Cuerpo para las pruebas selectivas del ingreso en la Guardia Civil e imparte la formación técnico profesional para la incorporación a la Escala de Cabos y Guardias del Cuerpo.

Foto del Colegio de Guardias Jóvenes "*Duque de Ahumada*" en Valdemoro